

Recordó que hay un portal para que los electores consulten perfiles de los aspirantes y de simulación de voto

REDACCIÓN

PAIS@ELHERALDODEMEXICO.COM

La consejera electoral del Instituto Nacional Electoral (INE) Norma Irene de la Cruz invitó a la ciudadanía a conocer los perfiles de quienes buscan convertirse en ministros, magistrados y jueces el próximo 1 de junio del 2025.

Asimismo, llamó a los votantes a que practiquen su elección, ya que en la página oficial del INE se implementó un sistema para dicho ejercicio ciudadano.

En entrevista en **Heraldo TV**, en el programa *Contracara*, de Luis Cárdenas, recordó que en este proceso electoral hacen campaña tres mil 460 personas aspirantes para los 841 cargos de juzgadores que se disputarán.

Recordó que toda la ciudadanía podrá entrar a la plataforma Conóceles, en la página web del instituto, donde se tiene ya a 98.5 por ciento de todas las candidaturas registradas.

"La ponen los mismos aspirantes a disposición de la ciudadanía, ahí encuentran su foto, sus datos generales, su curriculum, el por qué quieren ser jueces, magistrados o ministros, y cuáles su visión de la justicia", apuntó.

De la Cruz destacó que en la primera semana en que se puso en funcionamiento la plataforma, van más de un millón y medio de visitas, "y esto nos habla del interés de la ciudadanía".

Resaltó que en el sitio del INE también está activa la función de practicar tu voto: "Tenemos seis boletas y es importante que con esta plataforma puedan practicar su voto con cada una de las boletas; es interesante porque la plataforma te da retroalimentación".

Explicó que para votar por cada cargo es necesario anotar el número del candidato o candidata en solo uno de los recuadros de la parte superior de la boleta. Del lado izquierdo estarán las candidatas mujeres y en la parte derecha los candidatos hombres.

A la vez, la consejera electoral detalló que los colores de cada boleta indican el cargo por el cual se va a votar, de la siguiente manera:

- La morada será para ministros y ministras de la Suprema Corte.

- La boleta amarilla será para votar por los jueces y juezas de distrito, donde los recuadros tendrán diferente color para votar un candidato o candidata para cada especialidad.

- La boleta rosa será para votar por magistrados y magistradas de Circuito, donde los recuadros tendrán diferente color para votar un candidato o candidata para cada especialidad.

- La boleta naranja será para votar por magistrados y magistradas de la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

- La boleta verde será para votar por los magistrados y magistradas del Tribunal de Disciplina Judicial.

CAMINO A UNA JORNADA INÉDITA

- Señaló que el INE diseñó modelos simples y funcionales de boletas para facilitar el voto.

- Son una de las herramientas más poderosas para externar la voluntad ciudadana, dijo.

- Hasta el 22 de abril los aspirantes a juez serán capacitados sobre fiscalización electoral.

- Ha indicado que la observación electoral es clave para la certeza, transparencia y rendición de cuentas.

- El INE recordó que las candidaturas no te pueden ofrecer dinero, regalos o beneficios para influir en el voto.

- Expresó que una decisión ciudadana libre en este proceso asegura una justicia imparcial y confiable.



#INE

Aunque en otros países se elige parcialmente al Poder Judicial, en México no tiene nada que ver, esto es inédito.

NORMA IRENE DE LA CRUZ
CONSEJERA ELECTORAL

INVITA A QUE CIUDADANÍA SE INVOLUCRE

• La boleta azul será para votar por magistrados y magistradas de la Sala Familiar del TEPJF.

ESTA ES UNA ELECCIÓN INÉDITA

La consejera señaló que dos semanas antes de la elección judicial se implementará en la página del INE la función "ubica tu casilla", y contó que en la credencial del INE viene un QR, el cual se podrá escanear para ver en dónde estará tu casilla para votar.

Declaró que pese a que será un reto, no solo para la ciudadanía, sino también para las personas aspirantes, se trata de una elección inédita



98 POR CIENTO DE CANDIDATURAS YA ESTÁN EN EL SITIO DEL INE.

que "nos ha dado la oportunidad de innovar de muchas maneras".

"Aunque en otros países se elige parcialmente al Poder Judicial, en México no tiene nada que ver, esto es inédito", recalzó.

Finalmente, De la Cruz invitó "a quien quiera participar como observador u observadora ir a la página del INE, observacionelectoral.mx, te puedes inscribir en línea y capacitar en línea y eso te va a permitir estar presente durante la organización del proceso el día de la jornada electoral y también en los cómputos distritales (...) tienes hasta el 7 de mayo para registrarte".